
VIGÉSIMA PRIMEIRA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL 

DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E DÉCIMA NONA SESSÃO LEGISLATIVA 

ORDINÁRIA. Aos 18 (dezoito) dias do mês de junho de 2013 (dois mil e treze) às 20 (vinte) horas, no 

plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor Victor Maida nº 563 

– Centro de Ibitinga-SP foi iniciada a Décima Nona Sessão Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob a 

presidência do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, Presidente desta Casa de Leis. Estavam presentes à Sessão 

todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a discussão e votação da ata da Sessão anterior, 

que foi aprovada por unanimidade dos votos, abstendo-se de votar o Vereador Gumercindo, ausente na Sessão 

anterior. Constou dos RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO: Constou do OFÍCIO Nº 735/2013: resposta 

ao Requerimento nº 150/2013, que pede informações sobre levantamento de moradias. Constou do OFÍCIO Nº 

734/2013: resposta ao Requerimento nº 158/2013, que pede informações sobre recolocação de semáforo na 

Avenida Japão. Constou do OFÍCIO Nº 733/2013: resposta ao Requerimento nº 156/2013, que pede 

informações sobre indicação. Constou do OFÍCIO Nº 732/2013: resposta ao Requerimento nº 155/2013, que 

pede informação sobre continuidade da Avenida Major Silvestre Custódio. Constou do OFÍCIO Nº 731/2013: 

resposta ao Requerimento nº 152/2013, que pede informações sobre médicos da Rede Municipal. Constou do 

OFÍCIO Nº 730/2013: resposta ao Requerimento nº 153/2013, que pede informações sobre dedetização da Rede 

de Esgotos. Constou do OFÍCIO Nº 729/2013: resposta ao Requerimento nº 151/2013, que pede informações 

sobre continuidade à Avenida Carolina Geretto Dal’Acqua. Logo após iniciou-se os RECEBIDOS DOS 

SENHORES VEREADORES: Constou dos seguintes PARECERES: Nº 86/2013: parecer favorável, da 

Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação a tramitação do Projeto de Lei nº 116/12 com a 

Emenda nº 10/13; Nº 87/2013: parecer favorável, da Comissão de Ocupação de Solo, Obras, Serviços Públicos, 

Esporte, Cultura, Turismo, Assistência Social, Saúde e Educação a tramitação do Projeto de Lei nº 116/12 com 

a Emenda nº 10/13; Nº 88/2013: parecer favorável, da Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade a 

tramitação do Projeto de Lei nº 116/12 com a Emenda nº 10/13. Constou dos seguintes REQUERIMENTOS: 

Nº 176/2013: requer retirada do PL 74/2012 – denomina a Quadra Poliesportiva do Jardim Paineiras I, 

localizada na Praça Kalil Tofi Jacob de “Quadra Poliesportiva Oswaldo Dalphino Junior”, de autoria do 

Vereador Valdecir; Nº 177/2013: requer retirada do PL 75/2012 – denomina a Rotatória localizada na 

interseção da Av. Eng. Dr. Ivanil Francischini, Rua Dr. Teixeira e Av. Wilson Pinheiro de “Rotatória Jornalista 

Wanderley dos Reis”, de autoria do Vereador Valdecir; Nº 178/2013: requer retirada do PL 76/2012 – 

denomina a Rotatória localizada na interseção da Av. Eng. Dr. Ivanil Francischini, Av. Dom Pedro II e Rua 

Luiz Francischini de “Rotatória Leônidas Rodrigues de Souza”, de autoria do Vereador Valdecir; Nº 179/2013: 

requer informação ao Senhor Prefeito Municipal sobre a previsão de serviços de recapeamento asfáltico da Rua 

Cecília Casemiro de Amorim, de autoria do Vereador Leopoldo; Nº 180/2013: requer a informação ao 

Excelentíssimo Senhor Presidente desta Casa se há possibilidade de criar um plano de carreira, ou se existe 

algum projeto em andamento neste sentido, para os funcionários dessa Egrégia Casa de Leis?, de autoria do 

Vereador Leopoldo; Nº 181/2013: solicita informações referentes à divulgação da Feira do Bordado, de autoria 

do Vereador Osias; Nº 182/2013: requer informação sobre o imóvel da Prefeitura Municipal, sito a Avenida 

Anchieta, nº 58, Vila Maysa, Ibitinga-SP, de autoria do Vereador Valdecir; Nº 183/2013: requer leitura em 

Plenário do requerimento enviado pelo senhor Erivelton Henrique Pessine, de autoria do Vereador Valdecir; Nº 

184/2013: requer retirada da Emenda nº 08/2013, referente ao PL 38/2013 – que estabelece a realização de 

Festival de Músicas Inéditas no Município da Estância Turística de Ibitinga, de autoria do Vereador Guilherme. 

Constou das seguintes INDICAÇÕES: Nº 258/2013: indica ao setor competente da Prefeitura Municipal desta 

cidade, que instale uma lombada na Avenida do Parque próximo ao nº 80, de autoria do Vereador Gumercindo; 

Nº 259/2013: indica ao Executivo Municipal, em conjunto com a Secretaria responsável, estude a possibilidade 

de tornar mão dupla a Rua Paulino Carlos, do trecho que vai da Rua Capitão Felício Racy até a Avenida Sete de 

Setembro, de autoria do Vereador Leopoldo; Nº 260/2013: indica ao Executivo Municipal, que juntamente com 

o setor competente, realize a troca das lâmpadas queimadas da Praça do Jardim Terra Branca, de autoria do 

Vereador Leopoldo; Nº 261/2013: indica ao Executivo Municipal, que juntamente com o setor competente, 

realize a troca das lâmpadas queimadas de toda a extensão do Passeiódromo – Av. Eng. Ivanil Francischini, de 

autoria do Vereador Leopoldo; Nº 262/2013: indica ao senhor Prefeito Municipal, que providencie a limpeza de 

uma área localizada na Rua Domingos Povinelli defronte ao nº 77, no Jardim Taquaral e que seja instalada uma 

placa no local proibindo jogar lixo, de autoria do Vereador Leopoldo; Nº 263/2013: indica ao Executivo 

Municipal, bem como a Secretaria Municipal de Cultura que estude a possibilidade de realizar convênio com o 

Governo Estadual, a fim de incentivar e apoiar as fanfarras escolares do Município, de autoria do Vereador 



Guilherme; Nº 264/2013: recomendo a realização do cumprimento da Lei Municipal nº 3.671, de 17 de abril de 

2013, que instituiu no Calendário Oficial de eventos do Município de Ibitinga o “Dia do Rock N’ Roll”, durante 

a 40ª edição da Feira do Bordado de Ibitinga, em comemoração ao Dia 13 de Julho “Dia do Rock N’ Roll”, de 

autoria do Vereador Guilherme; Nº 265/2013: indica ao Executivo Municipal, bem como a Secretaria 

Municipal de Esportes e Lazer a destinação de equipamentos esportivos ás crianças que treinam constantemente 

no campinho de futebol da Vila Simões e nos demais bairros que possuem treinadores, a fim de incentivar os 

mesmos a jogarem futebol, de autoria do Vereador Guilherme. Constou das seguintes MOÇÕES: DE 

APLAUSO Nº 48/2013: cumprimentos a Ordem Demolay de Ibitinga, que completará neste dia 19 de junho 

mais um ano de existência, diante de muito trabalho e garra, de autoria do Vereador Mira; DE APLAUSO Nº 

49/2013: a Secretaria Municipal de Cultura pelo Circuito SESC de Artes que traz espetáculos e atividades 

artísticas da melhor qualidade, realizadas em mais de 100 cidades Paulista, contemplando Ibitinga com atrações 

encantadoras, de autoria do Vereador Guilherme. Em seguida passou-se para os RECEBIDOS DE 

DIVERSOS: 1. Do SAAE: OFÍCIO Nº 36/2013: encaminha balancete referente ao mês de Maio de 2013. – 2. 

da CÂMARA MUNICIPAL DE AMÉRICO BRASILIENSE: OFÍCIO Nº 408/2013: encaminha cópia da 

Moção nº 002/2013. – 3. do MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO: COMUNICADO Nº CM148244/2013: informa 

liberação de recursos financeiros. Passou-se para a DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: 1. 

REQUERIMENTO Nº 179/2013: requer informação ao Senhor Prefeito Municipal sobre a previsão de serviços 

de recapeamento asfáltico da Rua Cecília Casemiro de Amorim. O Vereador Leopoldo falando da situação 

precária em que se encontra o asfalto da Avenida. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos. – 

2. REQUERIMENTO Nº 180/2013: requer a informação ao Excelentíssimo Senhor Presidente desta Casa se há 

possibilidade de criar um plano de carreira, ou se existe algum projeto em andamento neste sentido, para os 

funcionários dessa Egrégia Casa de Leis? O Vereador Leopoldo falando que tem solicitado reestruturação de 

cargos e salários dos serviços públicos municipais, estando incluindo os funcionários da Casa. O Requerimento 

foi aprovado por unanimidade dos votos. – 3. REQUERIMENTO Nº 181/2013: solicita informações referentes 

à divulgação da Feira do Bordado. O Vereador Osias comentou que não tem visto divulgação da Feira do 

Bordado na televisão, querendo saber onde e quando está sendo divulgada. O Vereador Leopoldo atestou que a 

feira do bordado é usada como politicagem, dando prejuízo constante, que vai aguardar para saber como será 

este ano. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos. – 4. REQUERIMENTO Nº 182/2013: 

requer informação sobre o imóvel da Prefeitura Municipal, sito a Avenida Anchieta, nº 58, Vila Maysa, 

Ibitinga-SP. O Vereador Valdecir relatando que o servidor públicos locado no imóvel foi notificado para sair do 

imóvel sem maiores esclarecimentos, querendo saber os motivos que levou a administração a tomar esta 

atitude. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos. – 5. MOÇÃO DE APLAUSO Nº 48/2013: 

cumprimentos a Ordem Demolay de Ibitinga, que completará neste dia 19 de junho mais um ano de existência, 

diante de muito trabalho e garra. O Vereador Mira falou sobre o trabalho que dos jovens da Ordem Demolay 

realiza no município. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos. – 6. MOÇÃO DE APLAUSO Nº 

49/2013: a Secretaria Municipal de Cultura pelo Circuito SESC de Artes que traz espetáculos e atividades 

artísticas da melhor qualidade, realizadas em mais de 100 cidades Paulista, contemplando Ibitinga com atrações 

encantadoras. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos. Foi iniciada a TRIBUNA LIVRE DOS 

VEREADORES: USOU DA PALAVRA O VEREADOR LEOPOLDO, comentando sobre a segurança 

pública do município, comentando que a polícia militar conta com 35 policiais que trabalham em escala de 

trabalho para cobrir toda a cidade. Lembrou que fez a sugestão de atividade delegada, que seria permitir os 

policiais a desempenhar suas funções em suas folgas através de convênio com a administração pública, 

sugerindo que a Comissão de Assuntos estude a sugestão e interceda na administração pública para a 

implantação em nosso município. O Vereador Osias comentou que o assunto precisa ser discutido e para isto da 

Comissão vai realizar audiência pública par se chegar a um consenso. Quanto a atividade delegada vê com 

receio porque está se usando um horário de descanso do policial, pois eles só fazem extras porque ganham mau, 

mas que colocará o assunto na pauta da audiência. Sobre a guarda municipal nas ruas tem dado uma sensação 

de segurança pública, mas se preocupa porque os vigias não são armados e preparados para determinados 

serviços, precisando também de uma discussão. USOU DA PALAVRA O VEREADOR OSIAS, comentando 

que analisou os documentos enviados pela administração sobre as dívidas deixadas pela administração anterior, 

concluindo que a dívida apresentada a seu ver não é real conforme demonstrado em relatório. Na Sessão 

passada tentou-se desqualificar seu trabalho, mas discutirá desde que aceite uma discussão técnica com quem é 

entendido no assunto, caso contrário aguardará o julgamento das contas pelo Tribunal de Contas. Falou sobre as 

dificuldades em que se encontra o comércio da cidade, sendo a Feira do Bordado um levante, precisando de um 



incentivo grande principalmente na divulgação para que seja alcançado o sucesso que está se esperando. 

Relatou que atualmente não acredita no lucro da feira, pois o investimento da administração é necessário. 

Sugeriu que futuramente poderia se chamar a Secretária de Turismo para vir falar sobre os projetos na área, 

inclusive sugeriu a realização de uma audiência pública para se ouvir os comerciantes e a administração para 

ver o que se pode fazer para melhoria do turismo, pois sendo um produto de terceira necessidade precisando de 

incentivo para aquecer as vendas e se pensar em soluções para os problemas de banheiros, restaurantes, etc. O 

Vereador Leopoldo relatou que o turismo de Ibitinga é só o comércio do bordado, precisando de uma 

divulgação o ano todo. Afirmou que a Feira do Bordado causa dívida para a administração e isto é inaceitável, 

pois só o empresário tem lucro. Continuando com a palavra o Vereador Osias relatou que deve se aguardar o 

balanço da Feira para analisar se houve ou não prejuízo e se este foi benéfico para a cidade. Também acredita 

que deva ser criado outros eventos para atrair o turista. Ainda relatou que solicitou à Deputada Beth Sahão a 

inclusão no orçamento do Estado verba para aquisição de ônibus para a APAE de Ibitinga. Sobre as passeatas e 

protestos que estão sendo realizados pelo Brasil, lamentando a violência de vândalos, aplaudindo os 

participantes pacíficos. Esperando que os jovens tenham acordado e se organizem e passem a acompanhar o 

trabalho dos políticos. Informou que ficou sabendo que foi criada na cidade uma ONG que acompanhará os 

Poderes Executivo e Legislativo, elogiando a iniciativa. Lembrou sobre o pedido que fez de realização da 

Conferência da Educação em nossa cidade, mais um leque de discussões em que a população deve participar. 

USOU DA PALAVRA O VEREADOR VALDECIR, comentou sobre o servidor público Everton Pessine que 

foi despejado pela administração pública, ato injusto com quem paga em dia o aluguel e não tem tempo para 

procurar outro local para morar, para esclarecer a este cidadão é que pergunto à administração pública os 

motivos que levaram a esta atitude e se o Prefeito pode ajudar o funcionário. Também falou sobre os protestos 

da população, ficando feliz com os manifestos esperando que esta atitude chegue até nossa cidade, pois temos 

problemas de transporte, saúde, educação, habitação, entre outros. A Feira do Bordado dá grandes prejuízos 

para o município que deveriam ser bancados pelos empresários porque são eles que ganham com a Feira do 

Bordado. USOU DA PALAVRA O VEREADOR GUILHERME, comentando sobre seu pedido de implantação 

de profissionais para atender na área educacional, sendo respondido que está em estudo pela administração, 

esperando que em breve seja atendido. Relatou que alunos das escolas reivindicam o ativamente das fanfarras 

nas escolas, esperando atenção a seu pedido por parte da administração. Reivindicou equipamento adequado 

para o treinamento das crianças da área de esporte. Sugeriu que o dia do Rock seja comemorado na Feira do 

Bordado. Elogiou a Secretaria de Cultura pelos eventos culturais que vem desenvolvendo na cidade. O 

Vereador Igor também apoiou os elogios a Secretária de Cultura, bem como ao SESC pelo trabalho que vem 

fazendo, mesmo com os boicotes que tem sofrido. Continuando com a palavra o Vereador Guilherme 

cumprimentou o Presidente, Vereador Dr. Marcel, pela sua participação no Congresso de Diabetes e 

Hipertensão que acontecerá em Chicago, nos Estados Unidos, terceiro Congresso que participará. Relatou que o 

Jornal Cidade, editado há menos de três meses, já conta com matérias tendenciosas e partidárias, com termos 

pejorativos. USOU DA PALAVRA O VEREADOR JEAN, comentando que a Feira do Bordado ainda não se 

realizou e já estão fazendo politicagem sobre ela, concordando perfeitamente com o Vereador Osias, que a 

administração precisa investir na Feira porque o município vive disto e isto vai ser motivo de falatório, mas 

precisamos deste investimento para termos retornos para todas as áreas da cidade. A Presidência foi transferida 

ao Vice-Presidente. USOU DA PALAVRA O VEREADOR DR. MARCEL, elogiou as palavras do Vereador 

Jean. Comentou que dívida é aquilo que fazemos ou recebemos sem recurso econômico para pagar, sendo as 

dívidas apresentadas pela administração analisadas por funcionários concursados. O dinheiro de convênios, 

dinheiro depositado em juízo e verba da educação não pode ser usado para outros fins, portanto uma coisa não 

cobre a outra, como pode ser atestado que as dívidas não são verídicas. Informou que amanhã o Prefeito vai à 

Rádio para fazer um esclarecimento público do assunto e será convidado o Vereador e seus técnicos para irem à 

Prefeitura discutir o assunto, inclusive para mostrar o que fazer com a dívida. Concordando que o órgão 

fiscalizador é o Tribunal de Contas, portanto, vamos esperar o julgamento das contas. A Feira do Bordado 

nunca foi atestada que é para dar lucro, mas sim é um investimento; apenas registrou que a prestação de contas 

da Feira do ano anterior até hoje não foi apresentada. Quanto aos protestos é totalmente favorável, desde que 

seja pacífico e responsável, sendo radicalmente contra a baderna, concordando com as reivindicações que 

precisam ser feita em prol do município, lembrando que a maioria dos impostos fica em outras esferas do 

governo, como exemplo tem a tabela SUS, com valores absurdos. Registrou que o pequeno precisa ser visto, 

mas sem se esquecer do grande que gera emprego para os demais. Ibitinga é uma cidade abençoada, precisando 

melhorar sim, mas não é tão ruim assim. Não vai criticar as notícias do jornal, que respeito desconsiderando 



suas reportagens, diante de quem é o proprietário. Falou sobre o TAC assinado entre a administração anterior e 

o Ministério Público que tira todos os ônibus do centro da cidade, concentrando três locais para o 

estacionamento, e isto está acontecendo e precisa ser discutido. A Presidência retornou ao Presidente. Em 

seguida foi dispensado o intervalo regimental, a pedido do Vereador Leopoldo, sendo feita a chamada 

regimental, registrando-se a presença de todos e iniciando em seguida a ORDEM DO DIA: Constou do PLO 

116/2012: Projeto de Lei que dispõe sobre dispensa de pagamento de preço público para prédios Públicos 

Municipais, e dá outras providências, de autoria do Executivo Municipal. Por Constar EMENDA esta passou a 

ser discutida e votada pelo Plenário. O Vereador Jean comentou que a Emenda vem para melhor a redação do 

projeto, cuidando dos excessos no consumo da água. A Emenda foi aprovada por unanimidade dos votos. Em 

seguida foi discutido e votado o Projeto com a Emenda aprovada, sendo aprovado por unanimidade dos votos e 

com emenda em única discussão. O Presidente declarou que o Projeto e Emenda serão enviados para 

Elaboração da Redação Final pela Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação. Constou do PLO 

65/2013: Projeto de Lei que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para elaboração e execução da Lei 

Orçamentária para o exercício de 2014 e dá outras providências, de autoria do Executivo Municipal. O 

Vereador Osias esclareceu que a primeira votação já aconteceu, aprovando o projeto com ampla discussão, 

inclusive com audiência pública. O Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos e sem emenda em segunda 

votação. Passou-se para a EXPLICAÇÃO PESSOAL: USOU DA PALAVRA O VEREADOR LEOPOLDO, 

deixou registrado que concorda que não podemos falar da feira do bordado antes dela acontecer, mas as dos 

anos anteriores houve prejuízo sim, com muita exploração política sobre o fato. Vamos aguardar e ver como 

será este ano. USOU DA PALAVRA O VEREADOR OSIAS, comentando que a fala do Vereador Dr. Marcel é 

uma truculência, pois sempre fala por último e não concede apartes. Está à disposição para discussões técnicas 

se estas ocorrerem na Casa. As Feiras do Bordado passadas erraram de monte, devemos olhar para o futuro. Os 

problemas no município existem, mas está nas mãos da atual administração que é quem deve se responsabilizar 

e resolver, além de cumprir o que prometeu em campanha. Informou que o único projeto que foi contra foi o 

empréstimo de R$ 3.000.000,00 porque não havia informações, portanto, não está aqui para prejudicar e nem 

faz política do clientelismo, em seu mandato vai fazer o que pensa ser certo e quando provar que está errado 

assumirá suas falhas. Sobre o evento SESC é ótimo, mas se o teatro estivesse pronto não precisaria fazer o 

evento na rua e este teatro precisa ser terminado. Desculpou-se pela exaltação, mas não retirou nada do que 

falou ou apresentou, a não ser que tecnicamente me provem que estou errado. O Presidente é inteligente e 

competente, mas precisa aceitar a oposição. A presidência foi transferida ao Vice-Presidente. USOU DA 

PALAVRA O VEREADOR DR. MARCEL, informou que faz o que é lhe é permitido regimentalmente, por 

acreditar ser uma questão de educação não interferir na fala do Vereador e os apartes vêm para tirar a linha do 

raciocínio. Não descaracterizou o trabalho de nenhum Vereador e nem está impedindo ninguém de falar, apenas 

discorda do conteúdo e palavras ditas. Temos que investir na dignidade da população, e não entrega de cesta 

básica, etc. que isto é clientelismo. Não consegue ficar calado diante de coisas que acreditar não estar correta, 

portanto, vai continuar falando. Uma discussão na Prefeitura vai acontecer se houver interesse, caso contrário, 

vamos aguardar o julgamento do Tribunal de Contas. Truculência acontece quando tentam me apartear quando 

sabem que não será concedido. Informou que a previsão do orçamento não será atingida pela arrecadação que 

está caindo. Também comentou que o que o atual Governador do Estado conseguiu para Ibitinga nenhum outro 

fez, inclusive ônibus para a APAE já foi prometido pelo Governo e ele virá pessoalmente na cidade entregar o 

ônibus. A Presidência retornou ao Presidente. O Presidente parabenizou o funcionário Ramiro pela passagem de 

seu aniversário. Também transmitiu o convite para participação dos eventos da semana do Circuito Cultural 

Paulista que acontece em Ibitinga e da Audiência Pública que a Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade realização em discussão a vários Projetos com alterações das leis financeiras. Registrou o 

aniversário de morte do Ex-Vereador Kalil Tofi Jacob, registrando nossos sentimentos. Depois, agradeceu a 

presença de todos, convocando os Edis para a próxima Sessão Legislativa Ordinária que acontecerá no próximo 

dia 25 (vinte e cinco) de junho de 2013 (dois mil e treze), em horário regimental. A presente Ata foi lavrada por 

mim, Jean Ferreira da Silva, Primeiro Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando 

arquivado os CDs, papéis e documentos para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala 

das Sessões, 18 (dezoito) de junho de 2013 (dois mil e treze)./////////////////////////////////////////////////////// 
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